

- - LAS DEL GRAN CAPITAN - -

Es triste confesarlo, pero es la verdad y hay que decirlo lisa y escura: el echandismo está atacado de "tarasconitis".

Su centro principal de propaganda es, ni más ni menos, que aquella alegre e hiperbólica ciudad de Tarascón de que nos habla Daudet, y allí cada quien es nada menos que todo un señor Tartarin..

Desde que el sol clarea hasta las del alba siguiente se pasan los buenos y alegres tarasconenses del echandismo haciendo cuentas y cálculos. Empiezan por contar los nombres de sus directivas de aquí y de allá; a veces dudan un poco, piensan que efectivamente son muchos los muertos que por allí andan, muchos los "soldados desconocidos", y muchos los forros; si alguien propone cotejar un poco las cuentas con los "zarandeos" prefieren dejar la contabilidad y decir que mejor por aquel lado es "no meneallo"; entonces vienen los cálculos así, poco más o menos, a ojo de buen cubero: en Alajuela, siempre empiezan por Alajuela, tantos; en San José, tantos; en Cartago, tantos; total, cuántos! Pero sale mala la cuenta: por aquél lado, como por el de las directivas, resulta que triunfa don Ricardo.

Dale vueltas a la cosa; vengan mejor los números por acá; vengan las correcciones y las enmiendas por allá. Cada uno se improvisa contabilista, cada uno hace su cuentecita más o menos alegre: pero resulta que por más que se le cargue la mano, siempre gana don Ricardo.

Nada: en esas estaban desde hacía dos meses y las cuentas no salían por ninguna parte. Los contabilistas estaban cariacontecidos, meditabundos, cabizbajos. Era necesario hacer algo en aquel sentido... y al fin vino la solución.

Encontraron que un joven Fernández, empleado de Relaciones Exteriores, secretario del Partido, era el hombre. Ese ya había metido la pata: que lo hiciera una vez más, qué importaba eso al mundo! Allí estaba el hombre.

—Hacete unas cuentas, Tartarin Fernández.

—¿Cómo unas cuentas?

—Pues unas cuentas cualquiera en las que triunfemos de todos modos: mayoría absoluta, diputados, el demonio; la cuestión es no dejarles ni las rasgas. Saquemos 5 dipu-

tados en Cartago, 10 en Alajuela y ocho en Guanacaste. Qué te importa a ti el ridículo, hazlo, viejo!

Y claro: a los tres días Tarascón se conmovió con las cuentas que la eminencia del partido presentaba con su firma y todo.

El Gran Capitán resulta a la par de este contabilista genio una sencilla babucha turca.

Palas, picos y azadones:
quinientos millones!

Denunció el portento tarasconense hasta las continuaciones de los diputados, no dejándonos ni el derecho de mirar para el ciprés. Vaya un tupé! Pero, en fin, Dios protege la ignorancia, y santo y bueno. El dos de diciembre hablamos nosotros, los "cuatro gatos" jimenistas!

Ay, lástima grande que no sea verdad tanta belleza! Lástima que no todo lo que brille sea oro y lástima de papel y tinta empleados en esta imposible y loca contabilidad de

los que están perfectamente "abombados" y oráticos ante su irremediable fracaso!

Bien que se hagan estas indignas jugarretas de engaño allá en plazas públicas; al fin las palabras vuelan en el viento, pero que no se consignen con seriedades municipales y espesas en diarios, y se impriman: ¿a quién van a engañar? ¿Dónde está el país de bobos que se va a dejar comprender con semejantes patrañas, cuando los mismos que las hacen saben que mientan a todas luces, saben que desfiguran la realidad, sin conseguir otra cosa que ponerse en el más lamentable de todos los ridículos?

¿A quién pretenden engañar estos fabricantes de moneda falsa? Si es a sus pocos partidarios, hacen mal porque abusan de la buena fe y de la ingenuidad que merecen mayor respeto. Si al candidato, son unos ingratos, unos verdaderos sacrificadores de la inocencia y de la lealtad. Si al país; no lo consiguen, porque el país entero ve y ha podido medir las fuerzas y sabe cuán pobre es el echandismo por todas partes! Si a los enemigos, no consiguen otra cosa que regocijarse y hacerles cosquillas, provocando sus más sonoras carcajadas!

Pero en fin: Tarascón se ilusiona, los cazadores de gorras gritan, juran y echan tacos dando por seguro el triunfo. Allá ellos, que la hora del desengaño ha de llegar y entonces será el gemir y el suspirar.

No han hecho otra cosa, desde hace dos meses, que estar haciendo cuentas y cuentas los señores echandistas. Las pobres matemáticas han tenido que plegarse al deseo iluso de los verdes y cada día el triunfo de don Alberto aparece más seguro sobre los papeles llenos de tachonazos y de alegres números.

Lo malo está en que mientras los verdes ganan en las contabilidades abiertas y en sus periódicos que son gacetas de la amable fantasía, los republicanos avanzan serenamente, los libros azules se constelan de adhesiones y el dos de diciembre las urnas de los comicios se colmarán con papeletas color de cielo que digan: Voto por Ricardo Jiménez!

Y esas sí no serán las cuentas de ningún Gran Capitán.

CRISPIN

NUEVO PERMANENTE

De LA NUEVA PRENSA periódico desafortadamente echandista, correspondiente al lunes 12 de marzo y al 4 y al 20 de abril de este año, tomamos los siguientes párrafos, los cuales expresan de una monera clara e indubitable por venir de donde vienen, es decir de un periódico echandista, el concepto en que se tiene por los mismos echandistas, la farsa llevada a cabo por el pretendido Partido Agrícola para lanzar la candidatura de don Alberto Echandi, burlando las eternas ambiciones de don Rafael Yglesias, que, sin embargo, ha seguido plegado a los que en la farsa mencionada se burlaron de él y al candidato de hoy, don Alberto Echandi, quien, además, ha declarado terminantemente que el señor Yglesias le perjudica. He aquí las palabras que copiamos de La Nueva Prensa:

"La asamblea del Partido Agrícola fué un fracaso.

Los que concurren dicen que constituyó más bien una sesión fúnebre. Se abrió la sesión con una explicación del doctor Cortés, quien continuó con la lectura del proyecto de plataforma. Aquello fué una creación kilométrica que dió todo el aspecto de una sesión fúnebre. Hemos de hacer constar que brillaron por su ausencia las cinco personas que figuran como candidatos. Se notó también que la mayoría de esas personas allí reunidas no eran agricultores.

Hubo discursos a granel: explicaciones, insinuaciones, frases de aliento etc. Todo fue palabrería y más palabrería.

Por cierto que un señor maestro de escuela al oír la lectura del programa o plataforma inició una polémica por el sólo hecho de que se dijo "Secretaría de Instrucción Pública", en vez de "Educación Pública". En poco estuvo que protestara enérgicamente por ese descuido. Después de palabrear un poco y poner a sudar la frente a los concurrentes con la desbordante verborrea de los que sentían nostalgia de discursos, el representante por Cartago mocionó para que se fijara otro domingo, etc."

Otros: "La combinación del Partido Agrícola. — En la votación se darán dos tercios al Lic. don Alberto Echandi y uno al señor Yglesias. — La convención del Partido Agrícola SERA UNA COMEDIA CON EL FIN DE RETENER EN SUS FILAS A DON RAFAEL YGLESIAS, pues se tiene el temor de que este presidenciable se lance por aparte: — Y para que esto no ocurra, nos dicen, el director del Partido Agrícola ha ideado una combinación que se pondrá en práctica en los momentos de la votación.... De esto se deduce que lo que se busca en esa COMEDIA es tener contenido al jefe del civilismo." — "El Primer Compromiso de don Alberto. — El Civilismo de Heredia le exigió condiciones para seguirlo. —... primera claudicación de don Alberto". "En el discurso que el señor Echandi pronunció en el Trébol, expresó rotundamente que iría al triunfo o a la derrota sin compromisos de ninguna especie. Todo esto ha dado motivo a muchos comentarios entre personas imparciales, PUES MUY PRONTO, EN EL TERMINO DE OCHO DIAS, ha faltado el candidato agrícola a sus terminantes declaraciones".

Llamamos la atención acerca del hecho de que cuando las transcritas notas se publicaron, "La Nueva Prensa" estaba en las mismas manos que hoy.

La farsa Echandista en Desamparados

EL TRIUNFO DEL JIMENISMO EN TODA LINEA

Hermosa y triunfadora en toda línea ha sido la intensa campaña que el Partido Republicano ha emprendido en el Cantón, con la valiosa ayuda y cooperación de los más significativos e importantes elementos de esta localidad.

De San Juan de Tobosi

A "La Noticia Republicana"

La Directiva del Partido Republicano de este lugar envía por este medio su más sentido pésame a nuestro estimado compañero y amigo don Andrés Padilla por la muerte de su inolvidable esposa doña Juana Ureña de Padilla.

Enfermo de cuidado se encuentra uno de los hijos de don Rafael Mora Rivera distinguido amigo nuestro y eminente republicano; hacemos votos muy sinceros por su pronto restablecimiento.

CORRESPONSAL

De un modo unánime y espontáneo han respondido todos los vecinos de los distritos de San Antonio, San Miguel, San Rafael, San Juan de Dios y Patarrá, acuerpando sin vacilación la afolladora causa del Partido Republicano.

En todos se han levantado lujosas y muy numerosas directivas, siendo de notar que los vecinos de mayor influencia, los de mayores méritos, los de más sólidos prestigios, son los que de manera más entusiasta se han adherido a la gran causa republicana. Pronto publicaremos las directivas para sorpresa y confusión de nuestros adversarios.

Risa y lástima nos da ahora el gesto de los echandistas cuando dicen ser ellos los que ganarían el Cantón.

Hoy los retamos para que exhiban números y vean el ridículo circulo con que apenas cuentan. Verdes se quedaron las esperanzas de los echandistas.

Lenguas se hacían nuestros adversarios al contar con la adhesión del Jefe Político y del Alcalde. Pero, ¿quién es el Jefe Político y el Alcalde de Desamparados?

Unos Republicanos

Queja pública al Señor Secretario de Fomento

Señor:

Con pena hemos visto que el encargado de los trabajos de carretera entre Golcochea y Coronado, señor José García, se encuentra dedicado casi constantemente a hacer propaganda por el partido echandista.

Esto va en perjuicio de la buena administración de aquella obra pública acituda, que se ha convertido en una agencia de propaganda política, en perjuicio de nuestros intereses; pues esa obra se realiza con los bonos de carretera que muchos ciudadanos hemos suscrito con el exclusivo objeto de procurar la mejora de aquella carretera y el progreso de nuestras respectivas localidades, y nunca para el fin partidista a que se está aplicando.

Si esto continuare, estamos dispuestos a retirar los bonos que tenemos suscritos y a denunciar la mala inversión que se viene haciendo de esos fondos particulares.

Pero como sabemos que tal cosa irregular se hace a excusas suyas, nos permitimos denunciárselo, comprometiéndonos a aportar pruebas del cargo que formulamos contra dicho mal empleado, el cual no se informa con distraer el tiempo que debe

dedicar a su trabajo, para hacer propaganda, sino que, además, ocupa en esa propaganda a los prones a su servicio. Contra ese sujeto tenemos otra denuncia, que formalizaremos con las pruebas del caso, en la próxima oportunidad.

Unos tenedores de bonos.

Guadalupe, julio 4 de 1923.

De Liberia se quejan contra la administración de correos

Son varias las quejas que de Liberia se reciben por el abuso de confianza y hasta temerario, que personas del todo ajenas al servicio de aquel despacho, penetran dentro del acuel, revisando la correspondencia ajena y recogiendo la propia sin que sean despachados por los empleados llamados a hacerlo.

Asimismo tenemos conocimiento de otras irregularidades de que a menudo se quejan los suscriptores del recibo del periódico.

Llamamos la atención del señor Director de Correos, a fin de que remedie el mal que apun- tamos.

Corresponsal

Otra queja contra el Comandante Figueroa

Cartago, julio 3 de 1923, súndome groseramente; y como resultado de esta vejación fui conducido a la cárcel y se me dislocó la mano izquierda.

San José

Estimado señor:

El domingo a la salida de la reunión Jimenista me dirigía con otrasacompañó me contestó "Que él ni si compañeros a mi casa por la callequera había pensado tal cosa".

del Comercio de Cartago, cuando el Pero el hecho es que he sido atro Comandante colérico por no se sabeplado y que en Cartago para el que razones, mandó dar cincha aPresidente Acosta, hay garantías; pero no las hay para los ciudad.

Por el delito de haber dicho yonos.

que no eran las diez de la noche" De Ud. atento Seguro Servidor,

el dicho Comandante me echó encima todo el cuerpo de policía in-

Rubén Castro S.

La gran reunión Jimenista de anoche

Entusiasmo extraordinario. — En medio de grandes ovaciones dicen discursos dos simpáticas señoritas josefinas. — Más de cinco mil republicanos aclaman al Licenciado Jiménez

Ayer, en marco de primera página, el "Diario del Comercio" se refirió a una nota nuestra sobre cantidad de números editados, suscripciones y otros extremos.

Por respeto a nuestros lectores no vamos a ocuparnos de hacer refutaciones que serían la iniciación de un cuento de nunca acabar. Si nos sentimos dolidos del tono despectivo que trata de emplear el colega al referirse a nuestra labor que es seria y acreditada. No estamos en el estadio de la prensa porque creamos sea este campo de fenicios: no venimos a comerciar a este campo ni a fundar empresa de especulaciones: estamos luchando por una idea y somos el vocero de un partido serio, del partido más grande y mejor constituido del país. Defendemos el Partido Republicano y por solo eso hubiéramos luchado, pues no fue nunca nuestro intento poner la pluma en almoneda para esperar las proposiciones del mejor pastor.

Llegamos aquí sin deseos de herir a nadie ni de empuñar reputaciones que cuando están puras, nos merecen el mejor respeto.

A quienes nos dicen que damos a la estampa cuatro páginas de bolas podríamos replicarles vastamente: decirles que su periódico está muy mal redactado, decirles que sus estilos machacones y lugarcomuneros hastían, decirles que nosotros no llenamos páginas y cuadros con ridículos e hinchados autobombos centroamericanistas, que no padecemos, por dicha, de egolatría, y que no nos quitamos el sueño los éxitos de los otros. Pero, como el que con todo esto el que sufre es el público, preferimos que esta sea la última palabra en un asunto que a bien pocos interesa. Hemos de seguir nuestro camino luchando por nuestra idea y por nuestros ideales.

En el momento de la reunión Jimenista me dirigía con otrasacompañó me contestó "Que él ni si compañeros a mi casa por la callequera había pensado tal cosa".

del Comercio de Cartago, cuando el Pero el hecho es que he sido atro Comandante colérico por no se sabeplado y que en Cartago para el que razones, mandó dar cincha aPresidente Acosta, hay garantías; pero no las hay para los ciudad.

Por el delito de haber dicho yonos.

que no eran las diez de la noche" De Ud. atento Seguro Servidor,

el dicho Comandante me echó encima todo el cuerpo de policía in-

Rubén Castro S.

El Diario del Comercio y nosotros

Ayer, en marco de primera página, el "Diario del Comercio" se refirió a una nota nuestra sobre cantidad de números editados, suscripciones y otros extremos.

Por respeto a nuestros lectores no vamos a ocuparnos de hacer refutaciones que serían la iniciación de un cuento de nunca acabar. Si nos sentimos dolidos del tono despectivo que trata de emplear el colega al referirse a nuestra labor que es seria y acreditada. No estamos en el estadio de la prensa porque creamos sea este campo de fenicios: no venimos a comerciar a este campo ni a fundar empresa de especulaciones: estamos luchando por una idea y somos el vocero de un partido serio, del partido más grande y mejor constituido del país. Defendemos el Partido Republicano y por solo eso hubiéramos luchado, pues no fue nunca nuestro intento poner la pluma en almoneda para esperar las proposiciones del mejor pastor.

Llegamos aquí sin deseos de herir a nadie ni de empuñar reputaciones que cuando están puras, nos merecen el mejor respeto.

A quienes nos dicen que damos a la estampa cuatro páginas de bolas podríamos replicarles vastamente: decirles que su periódico está muy mal redactado, decirles que sus estilos machacones y lugarcomuneros hastían, decirles que nosotros no llenamos páginas y cuadros con ridículos e hinchados autobombos centroamericanistas, que no padecemos, por dicha, de egolatría, y que no nos quitamos el sueño los éxitos de los otros. Pero, como el que con todo esto el que sufre es el público, preferimos que esta sea la última palabra en un asunto que a bien pocos interesa. Hemos de seguir nuestro camino luchando por nuestra idea y por nuestros ideales.

Cerveza TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Otra adhesión

De San Antonio de Desamparados

Nosotros José Valverde Jiménez y Francisco Fallas Valverde, nos declaramos partidarios del eximio ciudadano Licenciado don Ricardo Jiménez, pues Costa Rica estaría al borde del abismo si triunfara la Argolla maldita.

¡Viva San Rafael de Desamparados Jimenista!

Francisco Fallas V.

José Valverde Jiménez

Nota de Duelo

Falleció en este lugar la venerable anciana Cipriana Arguedas madre del activo republicano don Norberto Trejos A.; por este medio enviamos nuestro sentido pésame al amigo Norberto haciendo extensivo a la demás familia.

CAMBIE o VENDA
sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano
Frente a la tienda Max Kepfer
50 vs. Este Teatro América

Las Enfermedades de los Niños

son debidas a una alimentación inadecuada. El Virol suministra los elementos que tan a menudo faltan en la dieta infantil. Es un alimento esencial para el crecimiento de los Niños.

VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia.
Agentes: Reardon Gordon & Co., O. Box 1053, San José, Costa Rica.

La España MARÍNEZ & Cía

TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDEREMOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BODEGA DE DON FRANCISCO ARMIJO.

Otro abuso Echandista

Cartago 10. de julio de 1923.

Sr. Director de "La Noticia Republicana."

Muy Sr. mío:

Ruégole se sirva publicar en su periódico, que los señores echandistas al confeccionar la Directiva de Concepción de Cartago, se han permitido incluir mi nombre sin haberse tomado la molestia de preguntarme de que color político era yo.

No me he declarado por ningún partido, y cuando lo crea conveniente me declararé por el que mejor me parezca.

Soy de Ud. Atto. S. S.,
Jerónimo Vázquez T.

Nota de duelo

FALLECIMIENTO DE DOÑA JUANITA ROBLES DE ODO

Dejó de existir hoy en esta Capital la estimable señora doña Juanita Robles de Odio, y su desaparición llena de dolor una familia y conmueve profundamente nuestra sociedad, donde la extinta gozaba de grandes y generales simpatías.

Enviamos la manifestación sincera de nuestra pesar a todos sus familiares y en especial a sus hijos, nuestro distinguido amigo don Miguel Angel Odio y su señora esposa y don J. Miguel Rodríguez, y su Sra. esposa doña Atilia Odio de Rodríguez.

Paraguas italianos
de seda y media seda
magnífica calidad

a
P. CROS
M. y B. J. S.
De venta donde
A.T. Brenes y Sobrino

"Gets-It" El Matador De Callos



No por dolorosa y peligrosa excavación, cortadura o quemadura, sino insensiblemente—comprimiendo el callo, de manera que Ud. lo puede desprender en una pieza. Use "Gets-It"

Exija el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

Teatro América

ESTA NOCHE SE PROYECTARÁN "LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS"

Falta de memoria, ¿O qué?

Si después de las elecciones de 1914 el duranismo se bebió al partido civil en una copa de champaña ¿en qué se lo beberá después de la de 1923?

Pregúnteselo a don Rafael.
Paco Ruiz
Alajuela 1923

Que es una de las más grandes y notables películas que ha producido el arte cinematográfico norteamericano, adaptación fidelísima de la novela de igual título, de Vicente Blasco Ibáñez.

A muy interesante argumento, que pinta la vida argentina y los horrores de la gran guerra, junta admirable interpretación en la que descuella el inimitable Rodolfo Valentino.
El precio es un colón.

Gabriel Corouado, Sucesores
TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS y toda clase de materiales para zapatería
SUELA DE LA MEJOR CALIDAD
Ap. 483 — Tél. 713

Nuevas adhesiones

Nosotros Juan Antonio Corrales Fallas y Juan Morales Calvo, vecinos de San Juan de Dios de Desamparados, nos adherimos a la noble causa republicana que postula como candidato a la Presidencia al gran repúblico Licenciado don Ricardo Jiménez O., por ser este hombre la salvación de Costa Rica.

Juan Antonio Corrales

Juan Morales

Tgo., Abelardo Rojas Ch.
Tgo., Espíritu Santo Acuña

¡Viva Jiménez!

San Juan de Dios, julio 10 de 1923

Notas de Heredia

El conteo de las recomendaciones a favor del Licenciado Echandi, es nada menos que la carta abierta publicada en días pasados en el periódico *echandi-tinoco-yglesias*, La Nueva Prensa, dirigida por un sujeto de esta ciudad a "Sus amigos de los cantones de Atenas y Palmares". Aquí en Heredia todo el que conoce a la persona firmante de dicha carta, se ha dicho, ¡pobre don Alberto, y cómo lo explotan! Pero en el resto del país, lo más natural es que se hayan imaginado que el personaje de marras es un connotado jurista, o un eminente doctor, o en fin, un acaudalado agricultor; y nada de estas credenciales adornan al *ex-servidor* de la pasada tiranía, ni tampoco posee inteligencia o ilustración, para que en conjunto, al quemar tanto incienso a su candidato señor Echandi, ataque al Licenciado don Ricardo Jiménez y al General Volio, de manera tan vulgar como torpe mente.

Los mismos que ayer estuvieron postrados ante los *hermanos tremendos*, son los idem que hoy jefean en esta ciudad el partido de la fatídica Argolla y predicán en las tribunas echandi-tinoquistas de esta provincia, amasando, por decirlo así, cada cual, su curul en el futuro Congreso. Pero el pueblo republicano, el pueblo sufrido, calumniado, azotado y perseguido de 1917-18, los conoce; sabe sus historias de tristes recuerdos para la Patria y jamás las olvidará, volviéndoles las espaldas como contestación a la adhesión que mendigan.

La célebre ovación echandista nos ha hecho mucho, pero mucho bien, pues todo aquel elemento que aun permanecía neutral, al saber y darse cuenta de que fué encabezada por la *plana mayor tinoquista*, despertó en él el entendimiento republicano, dando por consecuencia que a diario acuden a nuestros jefes a sentar plaza como soldados del ya inmenso ejército republicano. Quiera Dios que para mayor gloria de nuestro partido hagan cuanto antes otra ovación tinoco-echandista.

El sábado último celebró nuestro Club una brillante reunión republicana, con una asistencia de no menos de cuatrocientos copartidarios, y en la

cual llevaron la palabra elocuente, viril y patriótica, los oradores muy distinguidos Licenciado Albertazzi y el señor Pochet. También ocuparon la tribuna los entusiastas jóvenes don Efraim Monge y don Eduardo Tamayo, estando ambos bastante oportunos en sus discursos. Todo fueron interrumpidos con nutridos aplausos y vivas a nuestro futuro Presidente de la República, Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

El tinoco-echandismo de aquí, en su retirada a marcha forzada, desesperada y agonizante, dispara embustes contra la policía y señores Comandantes, como puede verse en los órganos de publicidad de la Argolla verde-tinoquista de ayer. Quien tan injustamente ataca a la policía y Comandantes, para hacerlo, a buen seguro perdió toda noción de lo que es la verdad, pues sólo de esa manera se puede mentir tan fácilmente.

¿Pero, a qué extrañarnos de semejante proceder de quienes tuvieron ese vicio en tiempos de la administración célebre y memorable de Tinoco? Y es que los escritores de esta ciudad en los pasquines modelos de la fatídica "Información", comprenden que cada avanzada que los republicanos ganan es un paso más al indiscutible triunfo de nuestra causa nacional; de allí la necesidad de mentir, de falsificar, de sofocar la verdad, acudiendo para ello a tocar un poderoso instrumento muy conocido, el embuste. Y al hacerlo ¡qué divertido! Mendigan el cambio de entiendo, — donde no son jE autoridades y de policía — se etiene — donde son jimenistas, claro! Ojalá *ad hoc* para que al oír de los patrióticos ciudadanos predicar el evangelio republicano, a dar expansión a su corazón de ciudadanos libres con vivas a su candidato, sea callados y oprimidos a los golpes de sincha igual a épocas pasadas. Pero gracias a la santa libertad reconquistada por los valientes revolucionarios del Sapoá, y a los no menos heroicos mujeres y niños del nunca olvidado 13 junio, no lo conseguirán, teniendo que continuar escuchando, mal que les pese, los vibrantes vivas al Partido Republicano y a su digno caudillo Licenciado don Ricardo Jiménez.

INKI RACER

OTRO PERMANENTE

Con fecha 14 de junio correspondiente al año pasado, La Tribuna le hizo a don Alberto Echandi un reportaje, publicado en ese mismo periódico, en el cual el candidato del llamado por mal nombre Partido Agrícola, dice lo siguiente, que copiamos textualmente de dicho reportaje:

"Ahora viene lo que me va a liquidar la candidatura, lo que me hará completamente impopular: yo no quiero ni gastar un centavo en la elección, NI SER ELECTO POR EL PUEBLO...; las elecciones populares son una irregularidad manifiesta y contribuyen a la desmoralización de los ciudadanos; las elecciones se hacen con dinero, con aguardiente, con promesas, con mentiras..."

Esas terminantes declaraciones demuestran el profundo desprecio en que don Alberto Echandi tiene al pueblo costarricense, cuyos votos está solicitando ahora y, naturalmente, empleando para ello los mismos métodos que él declara indispensables para hacer las elecciones entre nosotros. Por supuesto, que todo eso es una grosera calumnia contra el honrado pueblo costarricense, y la prueba de ello está precisamente en el desdén con que ese pueblo rechaza indignado la candidatura que se le quiere imponer a fuerza de aguardiente y de dinero. Por esta misma razón, sobre los pocos que siguen a don Alberto Echandi, a este candidato denigrador del pueblo, recae el baldón lanzado por su propio jefe en las palabras que literalmente hemos copiado.

Para dolor de cabeza
TOME
OBLEAS
CEFALICAS
más solubles y
rápidas que
las pastillas
EN TODAS LAS BOTICAS



Viene el zarandeo de
Santa María

Santa María, 6. — Vimos Directiva Echandista aquí, espere zarandeo. El río hace ruido cuando desciende en la llanura oculta el fondo. Aguardemos la batalla.

Próspero Mena

AL
Almacén

llegó

Afrecho de trigo

Hierro para techos

Fel. 198. Ap. 614

Tomás Fernández.

Teatro Trébol

SOLO HAROLD LLOYD HA PODIDO SOSTENER EL LLENO CONSTANTE EN EL TREBOL

Jamás se ha presenciado un entusiasmo sin interrupción como el que ha producido Harold Lloyd, en El Consentido de la Abuela, que se ha proyectado cada noche de esta semana con un lleno creciente. Esta es de las cintas que nunca cansan; al contrario, cada vez que se ve, se descubre un nuevo detalle humorístico, que no se había notado en la anterior.

El hecho de que se ha corrido en cada noche de esta semana aumentando el número de los espectadores, es bastante recomendación.

Esta noche se exhibirá a las ocho y treinta.

También la tanda de las siete será dedicada a Harold Lloyd que en La Chica del Gran Pirata pasa por mil aventuras que harán cosquillas al público.

El estreno de mañana será una verdadera sorpresa: Luz entre Tinieblas.

AVISO

Suplicamos dirigir toda la correspondencia para La Noticia Republicana al apartado 783

La Administración.

Ecos de la reunión Republicana de anoche

Publicamos el discurso pronunciado por la señorita Carmen Valverde M. en la reunión republicana efectuada anoche en el Club Central de esta capital; dice así el discurso:

Costarricenses:

Esta es para mí una de las noches más felices de mi vida, por encontrarme al frente de una agrupación considerable, que forma la gran masa del Partido Republicano costarricense. Todos contentos, todos satisfechos, con esa fe ciega e inquebrantable en el triunfo de la democracia; todo es más que una felicidad incomparable. Quien os dirige la palabra, es una escolar, ferviente y devota admiradora de nuestro banderado ilustre, Licenciado don Ricardo Jiménez, el escogido por vosotros para llevar sobre sus hombros, cual redentor, el peso de la República; y este abanderado, valiente y enérgico, estará al frente de sus huestes republicanas luchando por el ideal noble y sagrado, y esta lucha es nuestra victoria asegurada el ocho de mayo de 1924, con la asunción al poder de nuestro honrado, noble y digno costarricense, señor Jiménez, quien hará en esta

y progresista que estimule al pueblo pobre y que luche por las necesidades de la vida.

En este bello pendón azul no acontaremos todos, con valor y denuebo, trabajando cual valientes soldados para defenderlo ante los ataques del enemigo, como los polluelos que buscan abrigo en la gallina para defenderse del gavilán. Esta banderita azul, es la que deben ostentarlo los costarricenses como insignia noble de C. Rica, porque ella significa la salvación de la República y su propia prosperidad.

Republicanos:

Trabajad con mucho entusiasmo, por esta causa simpática de la democracia, y que el vil metal nunca doble vuestras conciencias; debéis ser como napoleones, que antes prefieren la muerte que vender vuestras conciencias al enemigo que es el propio destructor del pueblo.

Imitad mi entusiasmo político, y ya otra noche tendré el placer de saludaros con otras impresiones, porque cada republicano debe ser una columna de acero que no se derrumba ni por el azote del más enfurecido huracán.

Valor y energía, el triunfo del Partido Republicano está asegurado.

Que venga el Licenciado Echandi a Alajuela

El próximo domingo, 15 de los corrientes, hará su visita oficial a esta ciudad el candidato del partido Agrícola Lic. don Alberto Echandi.

Que venga en buena hora el candidato Echandi a este su Puerto Arturo, para que personalmente se convenza de la realidad de las cosas.

Y conste que aquí es en donde están sus principales lugartenientes, como los Lic. don León Cortés y don José Saborio, el doctor Cabezas y el profesor don Luis Dobles Segreda. Y conste también que hay aquí un Municipio que mantiene un tren de empleados integrado por más de cien elementos entre peones y empleados; y que a todos ellos se les exige poner en sus respectivas habitaciones Viva Echandi; y se les obliga a usar diariamente su divisa verde; y el que no quiere amoldarse a esas circunstancias, ¡fuera con él! Esos empleados se encargan también de colocar vivas verdes en las casas solas, en las ipezas municipales, en el interior del mercado, en la aplanadora municipal, etc. etc.

Y se traerán cien bestias de San Francisco de Heredia, de las fincas de don Julio Sánchez; y otras tantas de Santo Domingo y de Santa Bárbara y de Palmares y de Grecia; y 75 más que han ofrecido traer de Alfaro Ruiz y de San Carlos. Y los echandistas de Alajuela calculan dar con esto el golpe de gracia. Pero, al mismo tiempo, nos permitimos suplicarle muy atentamente al señor Echandi que recorra a pie o a caballo, la ciudad de Alajuela. Podrá observar entonces, fácilmente, como la gran mayoría de nuestros honorables hogares ostentan, orgullosos, el Viva Jiménez, signo de libertades y de bienestar.

Y que después de convencerse ampliamente de su ridícula situación en Alajuela y de recibir las atenciones de todos los civilistas, que tanto le perjudican, si hemos de atenarnos a sus propias palabras, visite también Puntarenas y Limón y Guanacaste y los demás lugares del país, y verá como en todas partes su situación es la misma.

Y es que hasta en los últimos rincones del país, los costarricenses saben apreciar en lo que vale la gran figura del Lic. don Ricardo Jiménez. Y es que todos los pueblos, cual más cual menos, recibieron beneficios durante aquella administración, espejo de libertades y de progreso. Y por eso están dispuestos a darle su apoyo y su voto para que el próximo 2 de diciembre quede electo Presidente de la República.

BIRKEN
WASSER

Unica preparación que pone crespo el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia.

De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Cometa"



NAFTA - PETRO OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

La comparsa goda del Paraíso

El pueblo del Paraíso se alienta or nales del Paraíso, seguramente se zulloos, un alto sentimiento de agra figuraron que los tiempos pasados decimiento se desborda y sus hijos se olvidaron y que todo el pueblo tienen los ojos puestos en las sa- lons Eeen reconocidos como hom- nas administraciones de progreso bres progresistas del lugar, cuando en os grandes hombres que represen parecen topos siempre metidos en tan lars grandes causas benefacto- sus casas y nunca han hecho algo ras de los pueblos, pueblos fibres, que valga la pena, sino es para en- pueblos honrados que caminan siem- gañar al pueblo con sus falsas do- ore adelate cuyos ideales obles son- trinas tan desprestigiadas.

A tratar de engañar conciencias a otro lugar donde los hombres vis- tan con tapa rabo, a donde sus habi- tantes carezcan de nobleza y de buo- nos sentimientos, pero aquí que no han tenido ni siquiera la precaución de salir enmascarados? que torpe- za!... no se han fijado en los paya- sos de los circos que se pintan la ca- ra par lucir sus gracias, porque les da vergüenza presentarse ante el pú- blico con el color puro de su cara?...

Este pueblo coom entodos los pue- blos de la República han hecho lo mismo, aparta a un lado a los fan- tantes y seguir por lógica a los buo- nos ideales de los hombres que siem- pre han cooperado en las buenas cau- sas, causas republicanas dirigidas por un hombre único como tribuno, estadista y repúblico, que cuando él gobierna en la Presidencia la Re- pública lo ha salvado.

Por esa razón el Paraíso es Jime- nista no comulga con doctrinas ro- jas, insignias de la sangre, de la re- volución, insignia de la desgracia; ni tampoco con doctrinas verdes, de y amargas como la hiel, insignia de la peor desventurada que ha tenido Costa Rica, que es la de estar absor- vida por la terrible camarilla de la funesta argolla olímpica.

Estos señores se han creído gamo-

AMERICA

Sábado 7 de julio de 1923

SENSACIONAL

LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS

Entrada: Un Colón

Domingo: La Bertini en

LA NIÑA DE AMALFI

VARIEDADES

Sábado 7 de julio de 1923

A las 7 de la noche

Los TRES MOSQUETEROS Capítulo 7. El Pabellón de Estreos.

A las 8 y 30 p. m.

Los TRES MOSQUETEROS Gran Final Capítulo 11. El Convento de Bethune

Capítulo 12. La Ejecución.

Mañana, Francesca Bertini en :: La Niña de Amalfi ::

Notas políticas de San Juan de Dios, Desamparados

Señor Director de

La Noticia Republicana

El domingo 1o. del que cursa, celebró el echanatismo la prime- ra y última reunión en este lu- gar. Asistieron a ella el echan- dismo de Aserri y del distrito de Poás, llegando entre todos, ¡asómbrase el mundo!, a la suma de trainticinco personas.

Para colmo de males, los ora- dores, si así pudieran llamarse, resultaron una de las burlas que el fatídico Olimpo brinda al pue- blo honrado y trabajador.

Tomó el primer elocuente la palabra. Señores... nosotros ve- nimos... venimos aquí señores... sí señores... mandados por don Alberto... y dijo la Directiva Central... que viniéramos aquí...

Muy bien, dijo un señor, di- simulando su congoja, pero el gran orador ya no oyó nada, le temblaban las quijadas, se le trabó la lengua y se le aflojaron todos los demás miembros y cuando todos creíamos que al- gún extraño accidente le daba, pudo hablar y decir a su com- pañero:—Habla vos, porque ya no puedo más.

Subió el otro a la tribuna y

después de estar con el 28 de abril para arriba, el 28 de abril para abajo, el 28 de abril acá y el 28 de abril allá, salió con la graciosa ocurrencia de decir que don Ricardo Jiménez vivía maritalmente con una mujer.

Eso es muy bueno dijo un don Luis aserriceño. ¡Ave Ma- ría mano Luis!, contestóle un mano Juan del mismo lugar, si es bueno vivir como lo hace cierto propagandista verde y tanto hombre de este distrito. Cállese, mano Juan, Ud. no me ha comprendido.

—Esos pobres oradores de estación, atacan difamando, calumniando y disparando como mejor pueden sus embotados cerebros, pero nada consiguen sino de aquellos que por sí solos no pueden pensar ni sentir.

Concluyó la reuñón a los grí- tos estridentes de un beodo que vivaba a Echandi con perjuicio de sus pulmones y quien se las avino con el campanilludo orador, diciéndole que para ser echanalista no necesitaban de tantas necedades.

Y se fueron, señor Director, las oscuras golondrinas y esas.. no volverán

LICO

Los abusos de los verdes

Concepción (Cartago), 3 de jjuilo del 1923.

Sr. Director de "La Noticia Repu- blicana.

San José.

Muy Sr. mío:

Habiendo cometido los echan- distas la grave falta de incluirme en la lista verde del Tejar sin haberse- me tomado el consentimiento, pro- testado de este abuso incalificable y es pero se servirá Ud. hacerlo saber al público, ya que cree tener tanto de-

recho como cualquier otro de adhe- rirme al partido que más me guste y cuando tenga por conveniente ha- cerlo.

No me he afiliado ta ninguno y cuando crea conveniente la haré pe- ro no a remolque de los caprichos de ciertos elementos abusivos, pues no quiero ser víctima de ellos como tantos otros lo han sido.

Con gracias anticipadas me sus- cribo de Ud. Atto. S. S.

A ruego de Marcelino Cordero,

Toribio Bonilla P.

Compañie Generale Trasatlántique

— LINEA FRANCESA —

Servicio de vapores-correos de CRISTOBAL A EUROPA.

— Salida de Cristóbal cada 14 días —

— ITINERARIO —

Julio	4. "La Navarre"	9.000 ton.	Santander-S. Nazaire
Julio	20. "Perou"	10.000 "	Plymouth-Havre
Agosto	1. "Puerto Rico"	8.500 "	Santander-S. Nazaire
"	17. "Macoris"	9.800 "	Plymouth-Havre
"	29. "Haiti"	8.500 "	Santander-S. Nazaire

— Mesa y confort sin competencia —

AGENTES:

SUB-AGENTES:

Tournon & Cie. San José. F. J. Alvarado & Co. Puntarenas

Suscribase á la Noticia Republicana

— PERMANENTE —

Don Alberto Echandi y la Memoria de Hacienda

En el discurso leído por el candidato Sr. Echandi, el sábado 16 del corriente, en el Tea- tro América, el referido señor Echandi dice lo siguiente:

"Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinero gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeñé hace tres años. Sobre ese punto debo declarar des- de luego que de ese dinero no entró un céntimo en mi bolsillo, pues servi la mi- sión sin devengar honorarios; antes bien, gasté en ella dinero de mi peculio".

Pero en la Memoria de Hacienda corres- pondiente al año 1921 aparece que al señor Echandi le fueron giradas las siguientes partidas, precisamente cuando andaba en su gira diplomática por Centro América.

En agosto 26 de 1920 se le gira- ron, a buena cuenta de sus gas- tos \$ 9.780.00
 En octubre 29 de 1920, id. id. 22,185.00
 En noviembre 10 de 1920, id. id. 4,437.00
 En diciembre 6 de 1920, id. id. 8,976.00

lo que da un total de \$ 45,378.00

De donde resulta que hay una flagrante contradicción entre lo que dice el Candidato llamado agrícola y la referida Memoria de Hacienda. No es posible suponer que el go- bierno cargue a la cuenta de don Alberto Echandi sumas que ha gastado en otra co- sa, y queda por consiguiente en pie, como verdad irrefutable el cargo lanzado por el Lic. Jiménez en cuanto a que el Sr. Echandi sí recibió dinero del Estado con motivo de su inútil y costoso paseo por los países de Cen- tro América.

DE ESPARTA

Anoche sábado el Partido Re- publicano tuvo inmensa concu- rrencia en su reuñón. Hablarón con brillantez los oradores Lic. don Arturo Moncada y don Por- firio Molina G.

Los asistentes tributaron a es- tos señores merecidos aplausos y terminó la reuñón después de haberseles invitado para el siguiente día, domingo.

Hoy en la mañana tuvo lugar la reuñón haciendo uso de la palabra don Jorge Ma. Zúñiga y don Porfirio Molina. El Sr. Zúñiga disertó sobre asuntos de verdadera importancia sien- do bastante aplaudido; y quan- do vino el turno al Sr. Molina, y en los comienzos de su discurs- o, tuvo este a su vista al ora- dor Sr. Emilio Molina de Heredia y le invitó galantemente a pasar al interior y sucederle en el uso de la palabra. Este acto hermoso de elevado civismo fué muy aplaudido y com- prometió al Sr. Emilio Molina a entrar.

Fué este Sr. Echandista en- sanchado con la calma y consi- deración que tienen los nobles, y fuertes para el débil. Oyó el jimenismo la plática burda y di- fusa del rápido parlante hasta donde le acompañó la cuerda y ya es sabido no faltaron el 28 de Abril, el Empréstito rFrancés y la culpabilidad de don Ricardo

en todo lo malo sucedido al país, señalándole por último au- tor de la Guerra Europea, del acto cambio, de los precios al- tos y hasta del Bolsheviquismo ruso.

Pudimos ver hasta donde pu- do hablar de memoria este buen señor, porque el resto de su dis- curso fué abominable, intempe- rante y deletéreo.

Fué a continuación rebatido por don Porfirio Molina quien replicó combatiéndole con recia argumentación de grande elo- cuencia y en términos convin- centes de orador de grandes vucles. Esto despertó gran en- tusiasmo en el Republicanismo que contempló la derrota del verde. Citado éste para conti- nuar la réplica en reuñón de la noche no concurrió, con lo que puso de manifiesto la monumen- tal derrota de los secuaces de la Argolla, a quienes entretuvo después en el club verde con su pestilente oratoria populachera.

Terminada nuestra reuñón el pueblo entusiasmado lanzó so- noros vivas al candidato señor Jiménez, y para manifestar vi- siblemente que no comulga con burdas y pérdidas mentiras, vi- vó también al 28 de abril y al empréstito francés.

CORRESPONSAL

1o. de julio 1923.

Bettina de Holst

Avisa a su distinguida clientela que ha pasado su tienda al antiguo Royal Bank, frente al Hotel Central, donde ofrece el sur- tido más completo de géneros y adornos a la última moda, en cali- dad superior. Con cada vapor recibe novedades.

—:: HAGÁ UNA VISITA A VER TODO ::—

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal lle- gando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Li- món el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Li- món, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York. Cada una harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristó- bal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y OORONADO, de la El- ders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucs.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

San José, abril 9 de 1923.

TEATRO TREBOL

SABADO 7 DE JULIO DE 1923

A las 7 de la noche

:: :: LA CHICA DEL GRAN PIRATA :: ::

Por Harold Lloyd

A las 8 y 30 p. m.

EL CONSENTIDO DE LA ABUELA. Por Harold Lloyd, el consentido del público.

Mañana: LUZ ENTRE TINIEBLAS, drama muy humano y sentimental